

# EL PUEBLO

Año I.

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Núm. 2.

Director: D. GREGORIO PONZOA.

Orihuela 14 de Febrero de 1892

Redacción: SAN AGUSTIN, 18.

## LO QUE NO PUEDE DECIRSE

Lógico en demasia es que este pueblo se lamente, porque cuanto viene ocurriendo á sus hombres es anómalo, en lo que se refiere á la cosa pública.

Mas hay cosas duras de decir aunque sean verdad y que, sin hacerles perder la necesaria claridad, se pueden expresar aguzando un poco nada más el ingenio.

Cuentan las tradiciones, y la historia no lo desmiente, que en remotos tiempos había en *Atrasandópolis* un mozuelo á quien sus padres enseñaron con gran esmero que dijese siempre la verdad; excelente doctrina que bien cara le costó al chicuelo por no advertirle los autores de sus días que hay verdades que no se pueden decir.

Ello es, que, andando el tiempo y cuando el muchacho ya entró en edad de discurrir, se encontró con varios *atrasandopolitanos*, sus paisanos, gentes adelantadas á su época y que venían á ser como las del día, como las que tanto conocemos hoy por desgracia.

Hablando de unas y otras cosas recayó la conversacion sobre la politica de aquella localidad y ¡nunca hubiera pasado tal cosa!

Todos confesaban que *Atrasandópolis* era mejor que Jauja, que su Ayuntamiento estaba formado por los siete sabios de Grecia corregidos y multiplicados, y otras cosas que no cito aquí para que no se les antojen los dedos huéspedes á nuestros oriolanos lectores y porque para nuestro objeto nos basta con las apuntadas.

Nuestro entonces ya mozo, se indignó al escuchar tales heregias y recordando el octavo mandamiento de la ley de Dios, que tanto le habían repetido, tomó parte en la conversacion con las siguientes palabras:

—Extrañame mucho oiros esas tonterías, queridos amigos, y dueleme, como si yo lo hiciera, que trateis de engañaros á vosotros mismos no confesando lo que en realidad pensais, si no mintiendo descaradamente porque creéis que así os conviene.

«Tantos disparates habeis dicho, solo tratando de adular á unos y á otros, que aunque respuesta tengo para todos, solo os voy á replicar en lo que á nuestro Ayuntamiento se refiere.

«Todos sabeis, no sé cual mejor, que cierto día cuando vino á visitarnos, para que lo eligiésemos no sé que cosa, aquel señor que nos representa en lo alto de por acá abajo, el

boticario tuvo la idea de formar un Ayuntamiento modelo.

—Como el Manicomio de *Adelantanópolis*, interrumpió uno.

—No se trataba de un Ayuntamiento como un Manicomio aunque eso ha resultado. Pues bien: recordareis que nos reunimos no recuerdo las veces, que todos los entonces futuros concejales ofrecieron quedarse calvos por lo mucho que iban á estudiar en nuestro beneficio, que visto esto les llamábamos notables y otras cosas alagüeñas. Nosotros fuimos á las primeras sesiones... ¿Y qué? Palabras por arriba, palabras por delante y hechos... por abajo y por detrás. Poco á poco, aquellos señores perdieron el más grande galardón al quitarles nosotros nuestro interés. ¿Quereis decirme lo que han hecho por nuestro bien? ¿Verdad que bien poco? ¿Es cierto que nada? Y conste, señores, que no soy como uno que no quiero nombrar pero que vosotros conoceis mejor que yo y que afirma que de todos nuestros males presentes tienen la culpa los concejales entonces elegidos, pues si bien estos caballeros han resultado de *double*, no dejan de tenerla los que les fueron á comprar y tambien contribuye al abandono en que se nos tiene la desunion que hay entre *notables* y *aprobados*. Como el sujeto á quien antes aludí todo se lo achaca á los *notables*, se ha creado en nuestro pueblo una atmósfera que tiene muy despreocupados á los *aprobados* y esto no está ni medio bien. Vamos á ver. ¿Porqué vais por ahí susurrando que los *notables* no celebran sesiones ordinarias? ¿Pues no son ellos los únicos que asisten? ¿Es que porque los *aprobados* hayan criado regular fama ya se van á echar á dormir y ya estan autorizados para no cumplir el cargo que voluntariamente admitieron? ¿Es que no son responsables de los perjuicios que hoy se nos irrojan lo mismo unos que otros? Desengañaros, aquí se miente mucho, se murmura más y se adula extraordinariamente. ¿Sabeis cual sería nuestra redencion?...

Aquí terminó la perorata; bancos, sillas, botellas, puñetazos, insultos, todo lo recibió nuestro héroe con la resignacion de los mártires.

Nosotros, tambien teniamos que decir en este artículo cosas que no nos atrevemos á escribir, por si alguien nos tratara como trataron sus paisanos al sujeto de nuestro cuento.

Menos mal, que de este hemos sacado las siguientes conclusiones:

A todos debemos observar con anteojos de cristal de un mismo color.

Donde ha habido una equivocacion,

se debe confesar para su mejor enmienda.

Los que no cumplen con el deber, solo se verán aplaudidos por ignorantes ó por aduladores.

## PLUMAZOS

¡Oh, egregios concejales, que os calentais los cascos estudiando sin tregua, sosiego, ni descanso! No sigais esa senda que á poner os vais malos y entrar en la apatia donde militan tantos zoquetes, que no saben administrar dos cuartos, mereciendo el asombro de más de un oriolano. Os basta ser audaces, tener el gran descaro de darle la guayaba á este pueblo tan cándido, que encumbra á muchos topos modelo de los zánganos, que pagan sus favores zurrándole despacio, que llevan una vida de goces y regalo, mientras el pobre pueblo trabaja sin descanso para llevar la carga que le exige el Estado. Es tarea muy facil, el camino es llano, entrad ¡oh, concejales que os calenteis los cascos! y dejar que se arreglen vuestros administrados felices, que no aprecian vuestro trabajo incauto, ni que estudiáis sin tregua sosiego ni descanso.

Mis creencias:

Creo en Cánovas todopoderoso por virtud de la obcecación de muchos españoles.

Creo que *Juan Sinpaere* se ha retirado á la vida privada.

Creo que alguien hará la felicidad del pais... y la propia.

Creo en el desinterés con que algunos periódicos tocan el bombo y en la independencia de otros.

Creo que los presupuestos de Concha van á resultar *castaña*.

Creo en la excelencia de los venticocho pedestales que se han construido con marmol, é imitando cañas, en la plaza de Santiago para colocar las alegorias de los primeros ayuntamientos notables que se han desgraciado en esta nacion, y creo al mismo tiempo

que para lo que serán los santos buenas son las peanas.

Creo que todo se lo llevará la trampa.

Creo que el *Oriol* no encuentra pluma apropiada para contestar cierta cartita que, con varias preguntas, ha recibido por el correo interior firmada por el curioso *Armengolito*.

Creo que los que crean conveniente leer estas creencias, al llegar aquí, me creerán el *latoso* menos creíble.

Y como todo acaba, creo que voy á terminar con unas líneas cortas, que pueden no ser versos, pero que dicen verdad y que dedico á los padres de este *cachito* de patria.

Creo que no creo nada,

y tal vez no crea mal,

y que aquí en Orihuela

hay muy poco natural;

creo todo lo creíble,

esto es poco, creo más,

mas no creo que vosotros

nos saqueis de tanto mal

ya que sois como la piedra

que donde la mandan vá,

mejor dicho, *redentores*,

donde la dejan se está.

Esta situacion es insostenible para todos aquellos que tienen la mala costumbre de comer carne á diario.

Este artículo, tan de primera necesidad, se ha elevado en su precio á una altura eiffeliforme.

¡Cincuenta y cinco perros chicos por libra *bien* pesada!

Sin huesos ni desperdicios de ninguna clase.

Para el contratista abastecedor.

Ya llevamos en este estado de cosas muchos días y como nadie tiene interés de impedir abusos, nos vamos á ver precisados á elevar una exposicion concebida en estos ó parecidos términos, al dichoso contratista, en papel ordinario y oliendo á sardina para inspirarle lástima:

Al señor de Juan García

suplicamos desde luego,

en nombre de los que comen

y residen en el pueblo,

que nos haga una rebaja.....

si no quiere pronto vernos

*rebajados* á nosotros,

luciendo solo los huesos.

La petición creen es justa

los que suscriben hambrientos,

y os prometen engordaros

más, con su agradecimiento.

Recordad aquellas botas

que en el verano os pusieron,

asistiendo á vuestra plaza

á las funciones de cuernos.

Conque decid, Juan García,

¿comemos ó no comemos?

## La guerra europea

El periodo de incertidumbre que vamos atravesando, es sólo comparable al triste periodo de 1789 á 1793. Un siglo nos separa de la aciaga fecha, y nos hallamos envueltos entre las nieblas y dudas de fatídicos presentimientos.

Hoy como entonces, se ven consternados ante lo improvisto, la banca y el comercio, la industria y la agricultura.

Y que no hay fuerza humana que intente atajar el mal que nos abruma, lo indica la tirantéz de relaciones que se viene observando en los gobiernos por la vías diplomáticas, el aumento de gastos en los departamentos de guerra; los trabajos preparatorios en todas las naciones; ese continuo malestar en los pueblos; la creciente agitacion nacida ante el ardoroso frenesí; el pánico y el asombro en presencia del continuado trasiego en las fundiciones, confeccionando fusiles, cañones y ametralladoras; ejércitos de obreros pululando de aquí para allá, de día, abrasados por el calor que despiden los hornos, y cegados por la noche al brillo insoportable de la luz eléctrica. Las fuerzas agotadas en el laborioso menestral que activo trabaja para la destruccion; las fuerzas intelectuales agotadas tambien en los hombres de la ciencia, trabajando de consuno para idear nuevos inventos, que avancen en fuerza y rigor á las materias explosivas ya descubiertas, la dinamita y melinita. El aumento de operarios en los arsenales, el asiduo trabajo y febril tarea en construcciones de naves, todas ellas armadas y defendidas con redes protectoras; los centenares de buques que se improvisan, formando escuadras y dotados de grandiosos ejércitos, centinelas en las torres giratorias, que solo aguardan una orden, llegada que sea la hora del combate, para lanzarse y extenderse por los mares. Parecerá exagerado lo que aqui exponemos, y se dirá con fundamento que deliramos, que son imposibles dado el grado de la civilizacion alcanzada, tantos horrores en perspectiva; y eso mismo es lo que se le ocurre al que esto escribe. Pero veamos lo que la prensa anuncia, y leamos con atencion el parte comunicado del extranjero, el que con su habitual laconismo dice. — Las naciones se arman ante la prevision de grandes acontecimientos, y en otro de España dice así: El general Azcárraga se apresura á equipar de fusiles y cañones al ejército. Y estos partes que parece no interesan por lo ya previstos, entrañan en su esencia un asunto de bastante gravedad. Es media Europa que se prepara á destruir y aniquilar á la otra media. Por un lado Francia aspiran-

do á recobrar dos provincias, el Alsacia y la Lorena: en otro la Austria solicitando extender sus dominios hasta Salónica. Aquí la belicosa Alemania, eterna rival de Rusia que quiere avasallarla, en tanto que ésta siguiendo el ejemplo de sus antepasados los emperadores, ambiciona nada menos que hacerse dueña absoluta de los mares. Una exclamacion de ira ruge en todos los pechos, es el grito de venganza comprimido y próximo á estallar; espantoso choque de dos razas que se odian y apresuran los acontecimientos, no pudiendo resistir el peso enorme de la tributacion, que les ocasiona el presente estado que se le nombra. La paz armada. Parece mentira que los grandes escritores, los periodistas, y los pensadores que tanto abundan, no se tomen el trabajo de prever los grandes males que se anuncian, de sofocar con su inteligencia privilegiada, y por todos los medios imaginables, esa gran insurreccion, ese crimen espantoso y de lesa humanidad. Los periodistas que tanto les inquieta la caída de un ministro, que crispán nuestros nervios con la enojosa relacion de un crimen vulgarísimo, y dirigen á centenares los telegramas, solicitando el ansiado perdón de un reo condenado á muerte, no se estremecen cuando un soberano por que así le place ó por un capricho de su voluntad, declara ó dá motivos para que otro la guerra le declare, y permanezcan mudos, ante un hecho de tanta trascendencia, el hecho que anuncia la sentencia de muerte de centenares de miles de hombres. Estaba ya previsto, se dirán, en tanto que siguiendo así las cosas, y España tomando parte por lo que se dice del general Azcárraga, veremos llegar y de improviso, bandadas de enemigos sin saber de donde vienen, ó tal vez sí... de las naciones centrales, del norte, del infierno, las que formando ejércitos numerosos, asolarían campos y ciudades repitiéndose de nuevo las escenas de Sagunto y de Numancia. La situacion de Europa esceptuando á Inglaterra es más crítica de lo que parece; y en esta angustiosa situacion, vista á lo lejos, y con ese indiferentismo condenable, espanta solo el pensar las consecuencias que irremisiblemente y por la fuerza lógica, traerá consigo cuando suene el primer cañonazo. La luz rojiza despedida de su boca desaparecerá, y su voz enronquecida se perderá tambien. Pero ¡ay! cuantas desgracias nos anuncia su estampido. Las madres verán morir á sus hijos defendiendo con tesón los sagrados intereses patrios. La incauta y desgraciada doncella, dormida y soñando acaso en prósperas felicidades, despertará al ruido de extrañas gentes, invadiendo el sagrado hogar de la familia, y al acento agudo de la bélica y ás-

pera trompeta. Y los padres defendiendo á nuestros hijos, cobijados en el manto de la bandera sacrosanta, moriremos ante la saña cruel de un alemán á quien daño alguno le hemos hecho, del austriaco que profesa nuestra misma religion, ó de un italiano unido á nosotros por los vínculos de la raza, envueltos unos y otros en terrible lucha, lucha que llevará en sus negras alas los grandes horrores no conocidos ni previstos; espantosa guerra y sin ejemplo no registrada en los anales de la historia de los siglos. Epoca triste y de crueles presentimientos, donde la humanidad aterrada y confundida veríase atacada por la enfermedad del delirio, y lanzada por su destino en el caos de lo desconocido. Y cuán terrible fuera ver á la muy noble y generosa España rendida y humillada á los piés de un invasor, ¿qué haría entonces el pueblo en su locura? que haría, olvidadas las creencias religiosas que fueron en otro tiempo la base fundamental de su arrojo en las batallas y su nombre inmortalizado en ellas. Debilitada hoy, ¿rescataría su independencia como lo hizo en el Dos de Mayo?

Las circunstancias varían de una reconquista á otra así en la forma como en el fondo. Aquí no se trata de vencer á una nacion, habria por necesidad que rendir á tres, á una triple alianza, á una cuádruple ¡quien sabe! lo imposible acaso. Y loco y desesperado ante la impotencia de trepar la barrera inespugnable, roto ya el freno que le uniera á la patria y religion, y lanzando de sus labios horrendas imprecaciones, frenético alzaría en sus manos la incendiaria tea, y veríamos en nuestra patria representadas y de nuevo las trágicas escenas de Paris en 1871, y las de Alcoy en 1873. Muchedumbres de socialistas por un lado, y legiones de anarquistas por el otro, brotarían como por encanto de las entrañas del planeta en todas las naciones amenazando con la ruina total. Y luego levantando el fiero pendon de la venganza, hundirían y para siempre toda huella de progreso, las obras del genio esculpidas en las artes y las ciencias, derrumbando en su caída los templos, templos levantados por la fé, hácia la sacrosanta y venerada religion de Cristo, acatada humildemente y por todos los hombres, durante diez y nueve siglos. Es necesario por lo tanto que la prensa europea emprenda una campaña de paz, ahora que es tiempo todavía. Campaña meritoria, en lo que aconseje á los soberanos lo que deben pensar y hacer en tan críticos momentos: fórmese y de todas las eminencias un congreso de paz, congreso internacional que resuelva con su tacto las cuestiones hoy pendientes, y con árbitras atribuciones para evitar la guerra; y si el pe-

riodismo ha de completar la bienhechora mision que tiene que ejercer, na de combatir no solo para evitar la guerra, y los horrores consiguientes, sino por sus terribles y espantosas consecuencias.

Millares de ciudadanos que hoy gozan de los beneficios de la paz, y que ciegos no conocen ese bien, lanzándose en brazos del anarquismo, ignoran en absoluto que el triunfo problemático de ese su ideal, fuera para ellos el verdadero caos, la entrada en el fondo de lo desconocido, el principio de la gran tiranía, tiranía basada en la ley del fuerte. por la que irremisiblemente descenderían hasta llegar á la degradante condicion de los esclavos.

Pero en tanto que ese mal exista, y sea la guerra el volcan destinado á arrojar el esputo del incendio, hay que evitar aquella, para bien de la presente generacion. Hay que combatir y á todo trance los grandes atropellos que se inician, y que aqui profetizamos, asentando como base los hechos consumados que la historia nos señala. Prever el mal es la mision del escritor. Cúmplase si hemos de llamarnos dignos de ese nombre. Hay que enseñar á los que leen, que la insurreccion francesa trajo un bien desterrando la tiranía, pero que fué así mismo un mal, por que todo se hubiera alcanzado sin necesidad de tanta sangre de inocentes derramada al pié de los altares, de tantos mártires sacrificados sobre el tablado de la inícuca y horripilante guillotina.

RAMON MORENO Y SOÑER

## Revista madrileña.

Sr. Director de EL PUEBLO:

Muy señor mio: en el Senado se reunieron ayer algunos representantes de la primera nobleza de España para resolver la forma de protestar de la conducta del duque de la Roca. Ya saben Vds. que el delito de este señor consiste en haber recordado la lista civil tratándose de economías.

Se ha comentado mucho, respecto al mismo asunto, un suceso que de ser cierto no deja de ser curioso. Parece que en cierto centro de recreo, se reunieron tambien varios socios y redactaron una proposicion pidiendo se convocase Junta general para juzgar el acto llevado á cabo por el título en cuestión. Como de costumbre, la petición fué entregada á un dependiente para que fuese recogiendo firmas dando la casualidad de que parase en manos de la misma persona censurada en el documento, que acto seguido hizo renuncia de su título de socio.

Este ha sido el acontecimiento de la semana y en verdad que parece increíble en una nación que con sus huelgas de Bilbao, petardos de Barcelona y ejecuciones de Jerez demuestra no tener motivos para ese indiferentismo tan censurable.

Como Jesucristo andaba de Herodes á Pilatos y Mahoma de la Ceca á la Meca, así anda ahora el señor Danvila de unos á otros jefes de las minorías, predicando la unión y concordia, no de los fieles y príncipes cristianos, sino de los indicados jefes para hacer del presupuesto, lo que ahora hemos dado en llamar «obra comun y patriótica.» Volverá á reunirse la comisión de presupuestos para empezar el estudio de los ingresos.

El Sr. Danvila piensa invitar á los directores de los periódicos á las reuniones que se celebren.

En el último Consejo de ministros el Sr. Cánovas hizo el resumen de la política exterior é interior. También habló extensamente del resultado de la visita hecha á los Astilleros del Nervión. Los ministros, al salir del Consejo, estaban contestes en afirmar que este asunto ofrecía caracteres de gravedad y pesimismo.

Se han celebrado en toda España, por los republicanos, importantes *meetings* y fraternales banquetes para solemnizar el 11 de Febrero.

Hasta la siguiente, queda de V. affmo.

*El corresponsal.*

## ECOS PROVINCIALES

—o—

—Parece que los trabajos del tranvía de vapor de Alicante á Elche y Crevillente, han cambiado de dirección, siendo el representante del concesionario D. E. Pascual Soriano y director de vía y obras, don Manuel Piñón.

Esperamos que se impulsen más las obras con el nuevo personal, deseando se lleve pronto á término tan anunciada mejora, así como todos los tranvías que se proyectan y que tanto necesita Alicante para su progreso; especialmente los barrios más apartados.

—En la pasada semana ha llegado á Alicante el nuevo Gobernador de la provincia D. Abelardo Díaz.

Dámosle nuestra más cariñosa bienvenida.

—Acordado por el Ayuntamiento de Alicante dedicar una corona al eximio poeta D. José Zorrilla en testimonio de gratitud por su inspirada poesía «Alicante», se ha encargado de bordar el lazo y cintas de dicha corona, la bella señorita de Gomis, hija del Alcalde de aquella Ciudad.

—En Monforte ha sido incendiada una casa sin que en el siniestro haya ocurrido desgracias, ni las pérdidas sean numerosas.

El hecho se presume sea debido á un accidente imprevisto.

—El embajador de Francia, ha solicitado del ministerio de Estado se le expida el *Regium exequetur* á D. Justo Lanzarote, agente consular de dicho país en Torrevieja.

—Ha sido destinado al correccional de Monóvar, Manuel Torres Hernández, sentenciado por la Audiencia de nuestra capital.

—Estando cazando en el término de la misma población Francisco Picazo

Heras, tuvo la mala suerte de resbalar y caer, disparándosele la escopeta, cuyo proyectil le ha producido una grave herida en la pierna derecha.

—El ayuntamiento de Denia ha remitido al Gobierno civil de la provincia, planos y memoria para la construcción de un nuevo matadero de nueva planta.

—Por usar armas sin la correspondiente licencia, han sido multados con veinte pesetas dos vecinos de Planes

## Crónica Local.

—o—

Como en todas parten cuecen habas, aquí, en Redoban y en París, hay entes que viven criticando y si no usaran la piqueta demoledora de su lengua en perjuicio de los demás morirían, aunque no fuera más que para luego sostener una conversacion de ultratumba murmurando de los vivos.

Algunos que tenemos por amigos nuestros han matado el tiempo esta semanita, repitiendo sin sosiego faltas nuestras ilusorias y decimos ilusorias, no porque no tengamos ninguna, sino porque la chaveta de tales criticastros no la consideramos con el equilibrio necesario para prejuzgar cosas que no entienden.

Á los que se quejan por que no *apaleamos* todo lo que ellos quisieran solo tenemos que decirles que nos remitan todos los *palos* que gusten y si son imparciales los publicaremos, que nosotros no combatimos por el gustazo de pasar por diestros en el manejo de la *tranca*, que nuestro mayor placer y el de nuestros inteligentes suscriptores sería que no pudiéramos nunca *zurir* á nadie, y sobre todo, que antes de soltar la lengua conviene tener presente que no es lo mismo ver los toros desde la barrera que en la arena.

Un gomoso interesantísimo decia ayer aludiendo á nosotros: «Los pueblos están malos y si este no se amalgama con cierta potencia los contribuyentes morirán y se verá en la bancarrota.»

Mal concepto tiene formado de Orihuela el que tal dice. Creanos que la verdad siempre vence y que aquí la verdad no es, como por ahí, el arte de encubrir la mentira.

Si, caballero, sí, moriríamos antes que alianzarnos con nadie sacrificando nuestro decoro; ya verá V. cómo vivimos.... á no ser que prosiga V. su tarea con mas fortuna que hasta la fecha; pero dese V. prisa, mucha prisa por que nuestra publicacion cuenta ya con elementos de vida propia, independiente, tantos que nos vemos obligados por la gratitud á expresar á este pueblo en nuestras columnas, el sentimiento de un sincero reconocimiento por la buena acogida que nos ha dispensado.

Con estos golpes de plancha que nos están propinando, matan nuestras ilusiones más de cuatro *gomo-gansos*.

Y variando de tema:

Nuestro querido colega «El Independiente», haciendo constar en su invariable *cliché* que nuestra excelentísima corporacion no celebraba nunca sesiones *ordinarias*. No comprendía nuestro compañero que era muy difícil para los que se apellidan *notables*, acostumbrarse á eso de sesiones *ordinarias*.

Eso es muy vulgar. Y *ordinario* en demasía. Aquí lo que se buscaba era una cosa que resultara de clase *extra*.

Pero tengo el gusto de comunicar á Vdes. que ya se nos van democratizando. Ya han celebrado una en jueves, parece que van saliendo de su nostalgia los concejales disidentes.

Ya era hora que se acordaran de lo que son y que empezaran á repartirse las penosas tareas de la discusion y apareciera en ellos algo de lo que se llama espíritu de compañerismo!

¿Durará mucho? ¿Quién es capaz de saber lo que se encierra en la cabeza de un concejal!

Después de estas pequeñeces tan pequeñitas de que me vengo ocupando, debo recordar á Vdes. que nos encontramos en plenos carnavales; palabreja que saca de quicio á cualquiera que sea amante de las diversiones.

Mascaradas, bailes estudiantinas; en todas partes se hacen proyectos de esta naturaleza y ¿vamos nosotros á ser menos? ¿porque no romper con la monotonía de nuestra vida? ¿porque no contemporizar con el siglo? ¿porque la juventud no se anima y á una voz y por medio de una unión íntima, imprescindible en estos casos, no cambiamos el modo de ser de nuestro pueblo? ¿porqué hemos de hacer caso de los propagandistas de ideas antisociales que, tras un respetable escudo, estudian estas cosas confundiendo los espectáculos más honestos con la reunión de candil más soez? ¿porque les hacemos caso si al tratar de un baile, por ejemplo, lo hacen de manera que ofenden á todo el sexo femenino haciéndole ver lo que no es verdad?

Sin duda ignoran que pocas mujeres no han bailado y que, como á todas, deben amor y respeto á una á quien les ligan los más estrechos lazos.

Si, si y si. Este mundo es un fandango y el que no lo baila un tonto. Me refiero á las personas decentes.

*Pijmagterrißflantachof...*

## NOTICIAS GENERALES

¿Si será escrupuloso en el cumplimiento de su deber el Alcalde pedáneo de Castiltierra!

Pregunta al Sr. Gobernador civil de su provincia si puede obligar á uno de los vecinos de aquél pueblo, que acaba de casar á una hija, á que convide á todos los demás á un refresco y á pan *sobado*, fundándose en que una *costumbre* hace ley por datos muy antiguos.

¿Que le entren moscas al Alcalde de Castiltierra!

Y el vecino aludido, hablando del pan *sobado*, de fijo exclamará así:

—¡No darlo me compromete; pero no doy pan aquí donde ya hay tanto *zoquete*!

Allá van unas cuantas fugas.... y no de vocales:

En Andújar ha desaparecido una distinguida señorita, presumiéndose vaya acompañada de un galán; en Villanueva del Arzobispo ocurrió noches pasadas un secuestro en toda regla, siendo la víctima una conocida señorita, que desapareció en unión de un raptor; y por último, un aplaudido banderillero, perteneciente á la cuadrilla de un matador conocido por el apodo con que marca el reloj el tiempo que transcurre, se ha fugado con una lindísima y graciosa niña del barrio de Triana, con la que el joven banderillero sostenía relaciones amorosas.

Como abundan las lechugas, como el campo verde está y Febo picando va, por eso abundan las fugas. ¡Ole ya!

## CARTERA ORCELITANA

REGISTRO CIVIL.—Durante la pasada semana se han hecho las siguientes inscripciones:

*Nacimientos*.—12 — *Defunciones*.—17 *Matrimonios*.—9.

ITINERARIO DE TRENES: *Mixto de Murcia*, Llegada, 7'22 mañana, — *Salida*, 7'30 idem.

*Correo de Murcia*.— Llegada, 5'15 tarde. — *Salida*, — 5'20 idem.

*Mixto de Alicante*.— Llegada, 8'45 mañana. *Salida*.— 8'55 idem.

*Correo de Alicante*.— Llegada, 6'23 tarde, *Salida*.—6'32 idem.

DILIGENCIAS.— *Salidas*.—Para Murcia, 7 mañana. Para Novelda, 1 tarde.

*Entradas*.— De Murcia, 4'30 tarde. de Novelda, 10 mañana.

*Espectáculos*.— *Café Europeo*. Baile de máscaras de 9 á 1 de la madrugada.

CAMBIOS.— Paris, á la vista, 13'75 por 100, beneficio al papel.

Paris, á 8 d'iv, 13'70 por 100, beneficio al papel.

Bayona á 8 d'iv, 00'00 por 100, beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 28'62 pesetas.

Londres, á 8 d'iv, libra esterlina, 00'00 pesetas.

Londres, á 60 d'iv, id., 00'00 pesetas.

Berlin, á 3 d'iv marco de 100 dineros, 0'000 pesetas.

BOLETIN METEOROLÓGICO.— *Observaciones del día de ayer*.

Barómetro.—764'0.

Termómetro.—16'5.

Viento.— N O.

Estado del cielo.— Despejado.

Evaporacion en milímetros, 6.

CÁRCELES.—En el día de hoy existen en ellas 12 individuos; de ellos 7 extinguiendo condena y los restantes en clase de detenidos.

Imp. de C. Payá, Feria, 39.

## SECCION DE ANUNCIOS



## LAFUENTE HERMANOS

En este nuevo y acreditado establecimiento se encontrará un variado surtido en géneros de todas clases, como salchichon de Vich, conservas, sopa italiana, de yerbas, chocolates, garbanzos de Castilla, licores, y otros pertenecientes al ramo de ultramarinos. Se acaba de recibir un gran surtido en batería de cocina, perfumería y objetos de escritorio.

NO EQUIVOCARSE: *Fruta 2, y Angel 16.*

Se admiten anuncios.

## EL PUEBLO

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Se publica los días 7, 14, 21 y 28 de cada mes. No se devuelven los originales en ningun caso. Toda la correspondencia á la Redaccion. Anuncios á precios convencionales; de cuatro líneas, gratis para los suscriptores de la poblacion. Precio de suscripcion: En Orihuela, 0'50 ptas. al mes; fuera, 2 ptas. trimestre.